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苗栗縣造橋鄉民代表會第二十一屆第二次臨時會議事日程表 

月 日 
星 

期 

開會時間及會議事項 

備註 

上午 10：00-12：00 下午 2：00-5：00 

03 25 一  
代表報到 

預備會議 
  

03 26 二 

 

討論提案 

 

臨時動議 第一次會 

03 27 三 下村勘查經建 下村勘查經建 第二次會 

備註：本會議程得視會議狀況經大會議決變更 
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會議概況 

壹、預備會議 

一、日期：中華民國 108年 03月 25日上午 10時 

二、地點：本會議事堂 

三、出席：陳裕福、陳仁康、蔣運添、栢健薰、陳琦芳 

          廖義勇、林鳳珠、林萬樹、李錦旭、古育誌 

何朝根          

四、列席：本會秘書黃億峰 

五、主席：陳裕福                  紀錄：姜玉美 

六、報告事項： 

    黃秘書億峰報告：出席代表已達法定人數，請主席宣佈開

會。 

    陳主席裕福報告：依據秘書報告，出席代表過半數宣佈開 

                    會。 

七、會議事項： 

    主席致詞（略） 

(一)會務報告（黃秘書億峰報告）： 

 1、轉發公職人員利益衝突迴避法參考資料，請各代表參閱。 

 2、為強化議事透明，內政部已修正地方立法機關組織準則第 

    25條及第 37條規定，明定自 109年 1月 1 日起，鄉（鎮、 
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    市）民代表會，除考察及現勘外，大會及小組會議應全程 

    錄音，於會議後 10日內將錄音檔公開於網站至少 5年。該 

    條文生效後，各地方立法機關應依上開規定主動公開議事 

    過程，以滿足民眾知的權利並落實公眾監督。 

 3、本會第 21屆第 1次臨時會議事錄請各代表參閱。 

(二)討論提案： 

 1、案    由：請討論本會第 21屆第 2次臨時會議事日程是 

              否有當？提請公決案。 

    說    明：如附議事日程表。 

    決    議：照案通過。 

 2、案    由：請討論本會第 21屆第 1次定期會議事日程案。 

    說    明： 

         (1)、預定辦理日期： 

方案①4月 29日至 5月 10日。 

              方案②5月 6日至 5月 17日。 

         (2)、請議定會議日期俾便辦理召開會議事宜。 

    決    議：訂於 4月 29日至 5月 10日止為期 12天，召 

              開本會第 21屆第 1次定期會。 

 3、案    由：請討論本會 108年度國內經建考察日期、地點 

              案。 
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    說    明： 

         (1)、本會 108年度議事業務-業務費-代表國內考察 

              經費 13萬 2000元。 

         (2)、擬安排參訪宜蘭或台南、高雄地區觀光休閒、 

              經建設施。 

         (3)、預計 4、5、6月份辦理，俟日期決定後辦理後 

              續事宜。 

    決    議：(1)辦理日期：4/25~4/26。 

              (2)參訪地點：台南、高雄。 

八、臨時事項：（無）。 

九、散會：上午十二時整。 
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貳、大會 

    第一次會 

一、日期：中華民國 108年 03月 26日上午 10時 

二、地點：本會議事堂 

三、出席：陳裕福、陳仁康、蔣運添、栢健薰、陳琦芳 

          廖義勇、林鳳珠、林萬樹、李錦旭、古育誌 

          何朝根 

四、列席：鄉長黃天貴、秘書黃純芳、民政課長巫仁懷   

          建設課長馮天君、財政課長李雅萍 

          清潔隊長兼代理農業課長胡文生 

行政室主任林玫倫、主計室主任賴淑琴 

          人事室主任張玉枝、政風室主任謝姮妤 

          本會秘書黃億峰 

五、主席：陳裕福                  紀錄：姜玉美 

六、報告事項： 

    黃秘書億峰報告：出席代表已達法定人數，請主席宣佈開

會。 

    陳主席裕福報告：依據秘書報告，出席代表過半數宣佈開 

                    會。 

七、會議事項： 
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    討論提案： 

    鄉公所提議案第一號 

類    別：財政                  提案人：黃天貴   

案    由：惠請貴會同意本所依公庫法第 3條及第 4條規

定，請苗栗縣政府協調其公庫代理銀行代理本

鄉 108年 7月 1日至 112年 6月 30日公庫，請

審議。  

理    由： 

        一、本所委託「台灣銀行苗栗分行」代理造橋鄉鄉 

            庫契約將於本(108)年 6月 30日屆滿。為保障 

            本鄉之現金、票據、證券及其他財物，遂依公 

            庫法及其他相關法令之規定，辦理公庫代理銀 

            行遴選作業。惟經本所於 108年 2月 19日至 

            同年 2月 27日及 108年 3月 8日至同年 3月 

            14日二次公告於本所網站及公布欄，仍無任何 

            銀行投標。 

        二、為賡續公庫業務，爰依公庫法規定請苗栗縣政 

            府協調其公庫代理銀行台灣銀行代理（代理銀 

            行必要時得轉委託本地其他金融機構代辦)， 

            俾免庫務運轉失序。 
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    辦    法：本案經議決通過後，轉陳縣府辦理相關事宜。 

    陳主席裕福：好，這個案子請提案單位起來說明。       

    李課長雅萍：主席、副主席、各位代表、鄉長、兩位秘書、 

                各位同仁大家早，公庫代理銀行的契約 4年 

                為 1期，原契約是到本年度的 6月 30日止， 

                經過本課兩次上網公告，向各金融機構徵求 

                服務建議書，都沒有銀行送件，我們就依公 

                庫法第 3條規定，如果沒有適合的銀行，就 

                由本縣的公庫主管機關，協調他們的公庫代 

                理銀行來代理本鄉的公庫，代理銀行必要時 

                得轉委託本地其他金融機構代辦，以前都是 

                由造橋鄉農會辦理。這樣公庫業務才能順利 

                進行。以上敬請審議。 

    陳主席裕福：各位有沒有什麼高見？沒有的話，請舉手表 

                決。贊成的請舉手，好，全數通過。 

    審查意見：照案通過。          

    大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

              手贊成通過。 

 

    鄉公所提議案第二號 
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    類    別：建設                  提案人：黃天貴   

    案    由：為辦理「造橋驛站茶香音樂會計畫」總經費計 

              新台幣 7萬 5000元整(苗栗縣政府補助 5萬元 

              整，本所自籌 2萬 5000元整)，敬請貴會准予 

              先行墊付辦理，嗣 108年度總預算第 1次追加 

              減預算時轉正，敬請審議。 

    理    由： 

          一、依據「直轄市及縣(市)單位預算執行要點」第 

              四十四點第四、六款規定辦理。 

          二、本計畫係為提供人文音樂舞台，並結合造橋農 

              會(農村社區小舖)推廣行銷在地茶等農特產， 

              開啟造橋驛站周邊藝文活動與產業活化，進而 

              帶動地方發展。 

   辦    法：提請貴會准予先行墊付辦理，嗣 108年度總預 

              算第 1次追加減預算時轉正。 

  陳主席裕福：好，各位有無高見？沒有的話，請舉手表決。 

                贊成的請舉手。好，全數通過。 

    審查意見：照案通過。 

    大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

              手贊成通過。  
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    鄉公所提議案第三號 

    類    別：建設                  提案人：黃天貴   

    案    由：為辦理「龍昇村大潭南瓜隧道步道改善工程」 

              總經費計新台幣 9萬 9317元整，敬請貴會准予 

              先行墊付辦理，嗣 108年度總預算第 1次追加 

              減預算時轉正，敬請審議。 

    理    由： 

          一、依據「直轄市及縣(市)單位預算執行要點」第 

              四十四點第六款規定辦理。 

          二、本計畫係因南瓜隧道步道每遇大潭水位上升， 

              即造成低窪路段積水之窘境，為避免影響民眾 

              (遊客)休憩安全，建請同意改善。 

   辦    法：提請貴會准予先行墊付辦理，嗣 108年度總預 

              算第 1次追加減預算時轉正。 

  陳主席裕福：好，說明得很清楚，各位有無高見？贊成的 

                請舉手。好，全數通過。 

    審查意見：照案通過。 

    大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

              手贊成通過。  
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    代表會提議案第一號 

類    別：議事                  提案人：陳裕福                          

案    由：本會休會期間核予墊付案 1案，計核墊經費新

台幣 25萬元整，提請大會追認案。 

   理    由： 造橋鄉公所 108年 3月 7日造鄉建字第 108000 

              2248號函，墊付有關「本鄉大西村錦水國小後 

              門排水溝改善工程」需經費新台幣 25萬元案。 

    辦    法：大會追認後，副知鄉公所查照。 

    陳主席裕福：好，這個案子，各位有無高見？林代表的案 

                子，贊成請舉手。好，全數通過。               

    審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第一號 

類    別：清潔                  提案人：何朝根 

                                副署人：陳裕福 

                                        古育誌 

案    由：建請加強本鄉鄉內排水溝之清潔與衛生案。 
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理    由：本鄉未設有污水下水道排水系統，家庭廢水直

接排入排水溝，產生惡臭，蚊蠅蟑螂孳生，影

響環境衛生與生活品質，請鄉公所於夏季前加

強全鄉排水溝之疏通與消毒，以維環境衛生。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人說明。 

何代表朝根：主席、副主席、鄉長、各課室主管、各位代 

            表大家早安，關於這個案子主要是因為我們 

            沒有做污水下水道排水系統，而且我們的排 

            水溝都比較小，常常都會阻塞，真得是非常 

            髒亂；現在夏天到了除了蚊蟲滋生甚至有老 

            鼠出現，所以如果可以的話，請鄉公所能夠 

            派員處理。另外，消毒的時候，是否可以提 

            前通知消毒區域？或是請鄰長或村長提前作 

            通知。請審議。  

陳主席裕福：好，這個建議很好，各個村夏天到了蚊蟲都 

            很多，而且衍生的疾病也很多。各位代表有 

            無其他高見？沒有的話，請舉手表決，贊成 

            請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 
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大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第二號 

類    別：建設                  提案人：何朝根 

                                副署人：陳裕福 

                                        古育誌 

案    由：建請電力、電信公司及有線電視業者將本鄉朝

陽村頭家城電線電纜地下化以維整體環境案。  

理    由：本鄉朝陽村頭家城為老舊社區，道路狹窄，電

桿、電線、電纜雜亂無章，影響社區景觀與安

全，請鄉公所邀集相關單位勘查辦理。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：說明得很清楚，各位有無高見？沒有的話， 

            請舉手表決，贊成請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第三號 
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類    別：建設                  提案人：何朝根 

                                副署人：陳裕福 

                                        古育誌 

案    由：建請整修加高及拓寛部分本鄉朝陽村 4鄰後方

南港溪旁農路，以利農機及搬運車通行案。 

理    由：本鄉朝陽村 4鄰後方南港溪旁農路，部分農路

已填高而部分太低，導致田水外溢至農路，請

予填高。另外，轉彎處過小，因農機較大不易

通行，請將轉彎處略為加寛，以方便農民農耕

需求。  

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，這個案子請提案人說明。 

何代表朝根：這個案子的所在位置因為沒有做農地重劃， 

            所以道路跟排水溝都非常狹窄，加上已經有 

            幾十年了，當初設計得比較矮，道路狹窄轉 

            彎處農機就不容易通過；另外道路狹窄遇上 

            大雨，都會導致田水外溢到農路上面，所以 

            請鄉公所勘查改善。請予審議。  

陳主席裕福：經過說明，各位有無高見？有沒有什麼要補 

            充的？沒有的話，贊成請舉手。好，全數通 
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            過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第四號 

類    別：建設                  提案人：古育誌  

                                副署人：陳裕福 

                                        何朝根 

案    由：建請裝設本鄉龍昇村 6鄰蔗廍 12、13及 13-1

號等住宅地區自來水管線，以提供鄉民安全用

水案。 

理    由： 

          一、本鄉龍昇村 6鄰蔗廍 12、13及 13-1號等住宅 

              地區多年來一直苦無自來水可以使用，所有飲 

              用水只能仰賴山泉、地下水，因山泉水污染嚴 

              重，又地下水質含鉛、含鐵重金屬量極高，長 

              期飲用對人體健康有莫大影響，敬請裝設自來 

              水管線，以提供鄉民有安全潔淨的自來水可以 

              使用。 
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      二、目前自來水管線已裝設至龍昇村 6鄰路口，請 

          延伸該管線至該地區，長約 300M。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人起來說明。 

古代表育誌：主席、鄉長、課室主管、兩位秘書還有我們 

            代表同仁大家早安，這個是我們 6鄰蔗廍後 

            段部分，長期以來都沒有自來水可以使用， 

            建議公所派員來勘查辦理，謝謝。 

陳主席裕福：各位有無高見？沒有的話，贊成請舉手。好， 

            全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第五號 

類    別：建設                  提案人：李錦旭 

                                副署人：林鳳珠 

                                        古育誌 

案    由：建請改善本鄉大龍村 8鄰道路排水，以維行車

安全案。  
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理    由：本鄉大龍村 8鄰農地道路排水不良，造成大面

積土地流失，道路邊坡崩塌，路基掏空，長約

60公尺，影響行車安全，請派員勘查改善。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人說明一下。 

李代表錦旭：主席、鄉長、兩位秘書、公所主管還有我們 

            代表會同仁大家早，大龍村 8鄰路面因為路 

            面下有排水溝(陰井)的關係，長期造成土地 

            流失，所以要做擋土牆起來。  

陳主席裕福：各位還有沒有什麼要補充的？好，贊成請舉 

            手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第六號 

類    別：建設                  提案人：李錦旭 

                                副署人：林鳳珠 

                                        古育誌 

案    由：建請改善本鄉大龍村 9鄰農路，以利通行案。 
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理    由：本案大龍村 9鄰的農路改善工程，長約 200多

公尺、寬 4公尺，目前為泥土路面，遇雨溼滑，

影響交通，請派員勘查改善，以利鄉民通行。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，還是請提案人起來說明。 

李代表錦旭：好，這個案子是大龍村 9鄰的農路，土地是 

            以前日據時期就有的，但是目前仍是泥土路 

            面，希望鄉公所能夠派員勘查改善，長約 200 

            公尺左右。  

陳主席裕福：經過說明，各位有無高見？沒有的話，就舉 

            手表決，贊成請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第七號 

類    別：建設                  提案人：李錦旭 

                                副署人：林鳳珠 

                                        古育誌 

案    由：建請改善本鄉大龍村 5鄰至 7鄰農路，以利通
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行案。  

理    由：本鄉大龍村 5鄰至 7鄰之農路，該路段年久失

修，多處掏空，路面破損不堪，影響行人、行

車安全，請派員勘查改善，以利通行，以維安

全。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，還是請提案人起來說明。 

李代表錦旭：好，這個大龍村 5鄰到 7鄰的農路，真得很 

            不平整，希望鄉公所能夠派員勘查後，將路 

            面鋪設得更平整。  

陳主席裕福：各位有無高見？贊成請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第八號 

類    別：建設                  提案人：李錦旭 

                                副署人：林鳳珠 

                                        古育誌 

案    由：建請舖設本鄉錦水村 15鄰道路柏油路面，以維 
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          行人行車安全案。 

理    由：本鄉錦水村 15鄰錦水 145號羅濟謀宅前之道

路，年久失修，路面下陷龜裂，請重新舖設柏

油路面，長約 80公尺，以維行人行車安全。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，還是請提案人起來說明。 

李代表錦旭：好。關於錦水村 15鄰羅濟謀住家前面道路 

            的柏油路面已經二十幾年都已龜裂，長約 80 

            公尺，希望鄉公所可以派員勘查辦理。  

陳主席裕福：好，贊成的請舉手。全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第九號 

類    別：建設                  提案人：栢健薰 

                                副署人：陳裕福 

                                        蔣運添 

案    由：建請全面改善本鄉造橋村 10鄰禮蘭路至 11鄰

雙鵝山路面，以利通行案。  
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理    由：據鄰近住戶陳情，該路段為通往禮蘭路通道，

由於該道路年久失修，路面多處坑洞，部分道

路路面龜裂、風化及凹陷等，造成村民在車輛

及農機行走，曾有多次人員損傷，影響通行甚

鉅，危及用路人通行安全之虞，亟需儘速改善，

長約 600公尺，寬約 3公尺。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人起來說明。 

栢代表健薰：主席、鄉長、各課室主管以及各位代表同仁 

            大家早，造橋村 10鄰至 11鄰的路段是高速 

            公路警察局這邊到禮蘭社區這邊，這個路段 

            屬於山坡地，路面也不是很寬，大概 3米的 

            寬度，最近因為下雨的關係，有當地住戶因 

            為搬運農機具跌倒而造成財物的損失；而且 

            該路段路面也已經有好幾年未修補，有多處 

            坑洞，希望鄉公所能夠儘速派員勘查改善。 

陳主席裕福：好，經過說明，各位有沒有什麼高見？贊成 

            請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 
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          手贊成通過。 

 

代表提議案第十號 

類    別：建設                  提案人：栢健薰 

                                副署人：陳裕福 

                                        蔣運添 

案    由：建請於造橋火車站北側公園綠地設置大人休閒

運動固定式健身器材案。  

理    由：據鄰近住戶陳情，該公園使用率極高，每日早

晨傍晚都有民眾與兒童在此遊玩，大人則無法

進行運動，請公所編列預算於公園內設置健身

器材(可扭腰、拉筋、跑步)，以供民眾休閒運

動使用的固定式等類健身器材，提供村民在照

看小孩同時，也可運動強身健體。 

辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人起來說明。 

栢代表健薰：好，造橋火車站北側公園目前設置有孩童遊 

            憩的溜滑梯，那邊的空地是滿大的，早晨傍 

            晚也都有大人在該處跑步，孩童在該處遊玩 

            的時候，大人只能在那裏滑手機，希望能夠 



22 

 

            提供一些固定式的健身器材，請公所勘查辦 

            理。  

陳主席裕福：經過說明，各位有無高見？沒有的話，就舉 

            手表決，贊成請舉手。好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

代表提議案第十一號 

類    別：建設                  提案人：陳琦芳 

                                副署人：陳裕福 

                                        陳仁康 

案    由：建請於本鄉苗 15線平興村 1鄰坪埔 20-1號至

新庄 16號宅段之道路排水溝加蓋，以維行車安

全案。 

理    由：本鄉苗 15線平興村 1鄰坪埔 20之 1號至新庄

16號宅段(即基地台至劉相錦宅段)，該段道路

彎曲，路面過小，常發生車輛掉入排水溝案件，

請鄉公所派員勘查，於該路段排水溝加蓋，長

約 60公尺，以維行車安全。 
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辦    法：請鄉公所派員勘查辦理。 

陳主席裕福：好，我們請提案人說明。 

陳代表琦芳：主席、鄉公所各課室主管大家早，有關於平 

            興村 1鄰坪埔 20-1號至新庄 16號宅段，就 

            是全鄉最短的縣道，從鄉公所到劉相錦宅段 

            為苗 15線，但是路面是沿河堤建構，所以說 

            非常彎曲，因此本席建議這一段長約 60 公 

            尺的部分，能夠在人家住宅底下建構排水溝 

            加蓋，以上說明。 

陳主席裕福：各位有無高見？沒有的話，贊成的請舉手。 

            好，全數通過。               

審查意見：照案通過。 

大會議決：依照審查意見交付大會表決，全體出席代表舉 

          手贊成通過。 

 

八、臨時動議(意見反映)：     

    陳副主席仁康：大家好，我想請問一下建設課長，去年代 

                  表的小型工程建設款，目前還有幾個代表 

                  還沒有完成？請課長說明一下。 

    陳主席裕福：好，我們請建設課長說明。 
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    馮課長天君：主席、副主席、各位代表先生女士，兩位秘 

                書、各課室主管大家早，建設課第一次報告， 

                有關於我們去年度建議的款項，工程的部分 

                已經陸陸續續發包，有關於排水溝跟 AC的部 

                分也都發包出去，因為近期有下雨，所以都 

                沒有進場，我們後續的部分近期就會進場。 

    陳副主席仁康：因為都隔年了，本年度的馬上又要下來， 

                  去年度的都還沒有完成，這樣會影響代表 

                  的民意，請鄉公所要加緊處理，謝謝。 

    古代表育誌：大家好，我要提出來的有兩點。剛剛看了一 

                下很多都是建設類的提案，這個建設類的提 

                案我發現其實有非常多鄉內道路一般都是屬 

                於私有地，所以現在公所如果要施設水溝， 

                如果沒有取得地主的同意書，就根本沒辦法 

                做。所以說我們要通盤檢討一下，我們既有 

                的道路或是排水溝，在什麼樣的法律範圍內 

                我們不要違法來施作，這是第一點。第二點 

                就是我們消防隊那塊地長期以來我們一直都 

                不知道進行到哪一個階段，我想說現在是臨 

                時會，那下一次我們召開定期會的時候，這 
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                個部分就請負責的主辦單位為我們代表會來             

                做報告。 

    陳主席裕福：這個說得很好，我記得有一些主管他私底下 

                就說我在代表會期間給你問一問，給你罰站 

                好不好，其他你就鳥不著我啦！所以我認為 

                我們這個效率要提升。譬如說代表有很多是 

                鄉民付託的案件，我們就跟建設課或是村辦 

                公處這邊回報，那就要快點上來，不要等到 

                說代表會要來處理的時候，什麼要定期會提 

                案才來做，這樣要做到幾時？應該要注意時 

                效跟效率。說真的，以前公所有一個課長一 

                天到晚就在那裏抓狗貓的蝨子，他說主席我 

                給你罵罵，就算了，不然要怎樣！這種心態 

                不好。沒有關係，各位主管，下次代表問到， 

                各位如果沒有做沒有認真的，你就站起來站 

                到我們結束再回答好了。我想我們的鄉長也 

                不容許這樣，我想以後各位代表有什麼就直 

                接反映，我希望說能夠像我們這個做 8屆(總 

                幹事)的鄉長做得非常好，也能夠延續到我們 

                鄉公所來做得更好。以後就不會有民怨很多， 
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                代表出去就不會被罵。又譬如說，代表來到 

                公所，有些新進員工不認識我們這些代表， 

                也拜託我們單位主管能夠改善這樣的狀況。 

    古代表育誌：我再補充發言一下，不好意思。我覺得我們 

                過去的查報案件，我們跟公所反應後，公所 

                會派村幹事去會勘，可是會勘後的處理結果 

                都沒有下文。所以說希望能夠簡化流程，也 

                希望處理的情形也要回報給我們處理的代表 

                知道，不然到時候人家問起來我們又一問三 

                不知。就像剛剛主席講的一樣，很多民眾都 

                一直在跟我們代表抱怨，希望這樣的情形能 

                夠儘快獲得改善，謝謝。 

    陳主席裕福：就好像古代表說的這樣，你去會勘後應該彙 

                整別的課室的意見，你就儘快彙整看怎麼去 

                處理，不要說這不是我管的，就不處理了， 

                也沒下文，這是一個很重要的問題。各位還 

                有什麼意見？ 

    李代表錦旭：就是屬於包商的事情，我們的包商出去要放 

                水管，都沒有放水泥，所以說公所的設計圖 

                一定要設計下去，發包工程時應注意水管有 
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                沒有放水泥，如果沒有放水泥，大雨一來， 

                路面就被掏空了。 

    陳主席裕福：那個水管一定是有設計放水泥，沒有的話， 

                你把它照相照起來就好。那沒有放水泥是不 

                對的。 

                鄉長，我們剛剛講得那些事情也不講一講要 

                記住，而是要拜託我們同仁，我告訴你們， 

                你們騙我們這些代表，我們這些代表又傳達 

                下去，這樣不好，我們代表也要一點尊嚴， 

                這也不是什麼臨時動議，下次我們代表有什 

                麼委屈的，我們就在代表會會期總質詢時問 

                清楚來。現在的鄉長是不容許你們這樣的。 

                我想各課室主管你們都知道鄉長人是很好， 

                但事情要認真做好來，謝謝。 

    林代表鳳珠：這是民眾提供給我的建議，鄉公所每年都會 

                送給鄉內 80歲以上的長者重陽敬老禮品，他 

                們提議可以贈送反光背心給老人家，這樣老 

                人家在晚上走路出來散步時也比較安全。 

    陳主席裕福：這個建議很好，可以納入鄉公所規劃考量， 

                至於鄉長是要送現金還是送禮品，都是鄉長 
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                的權責。 

九、其它事項：無。 

十、散    會：上午十一時五十分。 
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    第二次會 

一、日期：中華民國 108年 03月 27日上午 10時 

二、地點：本會議事堂 

三、出席：陳裕福、陳仁康、蔣運添、栢健薰、陳琦芳 

          廖義勇、林鳳珠、林萬樹、李錦旭、何朝根 

          古育誌 

四、列席：本會秘書黃億峰 

五、主席：陳裕福                  紀錄：姜玉美 

六、代表簽到後隨即個別下村勘查經建。 

七、散會：上午十二時。 
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附    錄： 

苗栗縣造橋鄉民代表會第二十一屆第二次臨時會代表出缺席一覽表 

姓  名 03月 25日 03月 26日 03月 27日 備  註 

陳裕福 ○ ○ ○ 註： 

出席：○ 

請假：◎ 

缺席：＊ 

陳仁康 ○ ○ ○ 

蔣運添 ○ ○ ○ 

栢健薰 ○ ○ ○ 

陳琦芳 ○ ○ ○ 

廖義勇 ○ ○ ○ 

林鳳珠 ○ ○ ○ 

林萬樹 ○ ○ ○ 

李錦旭 ○ ○ ○ 

何朝根 ○ ○ ○ 

古育誌 ○ ○ ○ 
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苗栗縣造橋鄉民代表會第二十一屆第二次臨時會提案分類統計表 

提  案  別 
類  別 

件  數 

清潔 

農業 
建設 議事 

財政 

主計 
合計 

鄉公所提案 
提案  2  1 3 

通過  2  1 3 

代表會提案 
提案   1  1 

通過   1  1 

代表提案 
提案 1 10   11 

通過 1 10   11 

臨時動議 
提案      

通過      

合計 
提案 1 12 1 1 15 

通過 1 12 1 1 15 

審查結果 通過 15件   保留○件   撤回○件   未決○件 

苗栗縣造橋鄉民代表會主席  陳  裕  福 

中  華  民  國  108  年  03  月  27  日 

 


